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本报记者王博

新县
红茶产业发展初显成效

本报讯（夏宗明钱洪波
冯德平）日前，“将军红”红茶在
新县江淮岭农民茶叶专业合作
社试制成功， 表明该县红茶产
业发展已初显成效。截至目前，

该县共生产优质红茶
1

万余
斤，“将军红” 红茶商标的申报
注册工作也正在有序进行。

自今年
4

月份市委、 市政
府作出“大力推进信阳红茶开
发生产”的决策以来，该县把发
展红茶产业作为当前重点工作
来抓，确定该县茶园相对集中、

红茶生产技术先进的森茗茶业
有限公司为试点，并以点带面，

在技术条件成熟后向全县示范
推广。该县采取大户带动、企业
拉动等形式， 按照“公司

+

基

地
+

农户”、“合作社
+

基地
+

农
户”的发展模式，走规模化、产
业化的发展道路， 实行集约经
营，进一步落实管理责任制，提
高全县茶园管理水平， 推广机
采、机制，为夏秋茶生产和红茶
开发生产打下良好的基础。 同
时，该县还拿出专项资金作为红
茶研发基金，对红茶生产企业给
予一定的奖励；协调农行、农村
信用社等金融部门安排一定数
量的贷款支持龙头企业发展红
茶；利用国家阳光培训、农业综
合开发、扶贫开发等项目资金发
展红茶，为该县红茶开发生产提
供了强有力的资金支持。

秋秋粮粮丰丰收收在在望望
金秋时节，稻谷飘香，机声隆隆，收割机在田间忙碌，一

派丰收景象。潢川县是全国粮食生产大县之一，今年由于注
重科学管理，秋粮有望丰收。上图为潢川县传流店乡经坊寺
村水稻高产示范区正在机收水稻。 右图为唐老汉手捧着金
黄的稻谷，感慨万千。 陈柏松摄

固始县
发放“金秋圆梦大学行动”助学金

本报讯（固宣）近日，固始县
委统战部、固始县总工会、共青团
固始县委等

8

家单位举行了隆重
的助学金发放仪式，为

2010

“金
秋圆梦大学行动” 划上了一个圆
满的句号。

“我们承诺：珍惜爱心，传递
真情，自强不息，奋发图强，不负
期望，立志成才……”

240

名寒门
学子的集体承诺响彻会场， 震撼
人心。 出席发放仪式的县四大家
领导为爱心企业颁发了荣誉奖
杯，为贫困学子发放了助学金，并
深情勉励寒门学子勤奋学习，回
报社会。

自
2006

年“金秋圆梦大学行
动”启动以来，固始县群团组织充
分发挥自身优势， 积极整合社会

资源，取得了良好的社会效应。

5

年来， 共募资
30０

余万元， 惠泽
2000

余名寒门学子；

2009

年，在
团县委的协调争取， 固始籍企业
家王乾旭的大力支持下， 固始县
成立了全省首家县级爱心助学基
金———“乾旭爱心助学基金”，首
批注入资金

50

万元， 对
2010

年
考入大学的寒门学子给予资助；

今年，县委统战部、团县委等
8

家
单位提前谋划、科学运作、整体推
进，依托“乾旭爱心助学基金”的鼎
力支持，广大企业家慷慨解囊，奉
献爱心，累计捐助资金

80

余万元，

帮助
240

名寒门学子圆梦大学，

充分彰显了广大企业家勇担社会
责任、 爱心回报社会的奉献精神
和高尚品格。

推进城乡一体 农民生活更美

假如将这样两个镜头放在一起， 你会有
何感慨： 一个是城市居民刷卡领取养老保险
金；一个是农民持有《新型农村社会养老保险
金领取证》和养老金存折。 你一定会说：农民
和市民同样享受现代社会生活。

这样的镜头不仅在经济发达的地区和大
城市，而且在我市已变为现实：截至最近一次
市委书记王铁为信阳工业城农民发放《新型
农村社会养老保险金领取证》和养老金存折，

目前，我市
6

个管理区（开发区）全部实施了
新农保，各县区也在部分村开展了试点工作，

共计
478

个村，全市参保人数近
200

万人。

像这样的新农保， 是我市加快城乡一体
化进程的一个缩影。透过这个缩影可以想见，

在经济欠发达地区推进城乡一体化发展，一
个“化”字怎了得？

“化”的本义为改易、生成、造化。 《庄子·

逍遥游》：“化而为鸟， 其名曰鹏。 ”《易·系辞
下》：“男女构精， 万物化生。 ”《黄帝内经·素
问》：“化不可代，时不可违。 ”由此可见，“化”

是指事物形态或性质的改变，“城乡一体化”

中的“化”就是“改变”，即农业变工业，农村变
城镇，农民变市民。

为此， 我市按照科学发展观的要求，将
“重在为民”体现在“河南省农村改革发展综
合试验区”建设的伟大实践之中。结合我市实
际，将统筹发展、加快城乡一体化进程作为改
革发展综合试验的“八篇文章”之一，力争实
现新的跨越。

党的十七大报告明确提出： 统筹城乡发
展，推进社会主义新农村建设，要形城乡经济
社会发展一体化格局。 城乡一体化是我国现
代化和城市化发展的一个阶段， 就是把工业
与农业、城市与乡村、城镇居民与农村居民作
为一个整体，统筹谋划，统筹研究，通过体制
改革和政策调整，促进城乡在规划建设、产业

发展、市场信息、政策措施、生态环境保护、社
会事业发展的一体化， 改变长期形成的城乡
二元经济结构， 让农民享受到与城镇居民同
样的文明和实惠，使整个城乡经济社会全面、

协调、可持续发展。

具体怎么“化”呢？ 我市在实施过程中以
6

个管理区（开发区）、

2

个中心城区和各县区
近郊乡镇为重点，打造人口聚集平台，完善基
础设施，配套公共服务，壮大富民产业。 上天
梯管理区、信阳工业城、羊山新区等高起点编
制了农村新社区建设规划， 融休闲广场、学
校、幼儿园、医院、敬老院、文化大院、排污管
网等服务设施为一体， 部分已经建成并实施
搬迁。通过实施“千村百镇”规划、结合土地整
理等项目，因地制宜撤并“偏、远、小”自然村、

居民点，集中建设农民新村，全市已建成和在
建的农民新村

800

多个。

抓好基础，“化” 才有功效。 仅今年上半
年，我市城乡一体化进程显著提速：信阳工业

城举行了珍珠社区奠基仪式， 规划一期建设
6

栋、共
288

套住房，建筑面积
3.4

万平方米，

预计年底完成主体工程； 羊山新区规划了茶
产业聚集区和以北湖为中心的总面积

30

平
方公里的城中休闲园区； 上天梯管理区天梯
新村基础设施基本完善， 新村建设正快速推
进。在新村建设方面，息县启动了

110

个农民
新村，有

48

个已初具规模，入住
12620

户；潢
川县探索出以土地换社保、换就业、换固定收
益的“定城模式”； 固始县小畈村建设规划科
学、设施齐全、环境优美、文明富裕的现代农村
社区，目前已有

172

户群众入住；光山县上官
岗农民新村一期工程建成单联体别墅

83

套、

商住楼
42

套、农民公寓楼
82

套。与此同时，结
合“六城联创”开展清洁水源、清洁田园、清洁
家园活动，农村卫生环境大大改善。目前，全市
已成规模的

162

个，在建的
600

多个，城乡一
体化，在我市正逐步推进，渐入佳境。

捐资助学 善莫大焉

翻阅近日的《信阳日报》，发
现刊载社会各界捐资助学的新闻
不少。 这些温暖人心的消息令人
心生感动。 向贫困家庭的子女助
一臂之力，帮助他们完成学业，可
谓一举数得、善莫大焉！

从受助方来说，一方面，捐资
帮助他们搭建了成才的阶梯。 在
这些孩子们人生最紧要、 经济上
最困难的时节， 社会各界伸出温
暖之手， 以必要的资助帮助他们
完成学业， 进而使他们获得立足
职场、反哺家庭、回报社会的能力
与条件； 这些孩子当会倍加珍惜
这些来之不易的学习机会和条
件，奋发进取、力求成才，给自己、

给父母、 给社会的关爱一个负责
任的交待。假以时日，他们中间也
很可能产生诺奖得主或类似钱学
森、钱伟长、钱钟书、钱穆等大师
级的人物， 至少产生的几率会更
高， 因为他们比别人更理解生活
的艰辛与不易。

另一方面， 捐助点燃了他们
心中“利人”的火种。 这些孩子大
多十七八岁，正值世界观、人生观
形成的关键时期，在这个时候，能
得到社会各界的大力帮助、 无私
关爱，定会倍感温暖、心生感激，

进而也会像这些乐于助人的爱心
人士一样尽力关爱他人、 回报社
会。可以肯定地说：社会各界的援
手，对这些孩子一生的价值取向、

人生走向都会产生至关重要的影
响； 爱心人士的义举实质上是在
为社会培养源源不断的富有爱心
和责任感的合格公民， 是用自身
的力量推动着社会朝前走。

就捐助者而言，授人玫瑰，手
有余香。向社会奉献爱心，对需要
帮助的人群提供力所能及的帮
助，是中华民族扶危济困、乐善好
施的优良传统在时下的发扬光
大；同时，捐助行为对捐助者来说
也是一种莫大的精神慰藉：其一，

表明你对他人有价值。 对他人有
用、有价值，即为自身人生价值的
重要组成部分， 你的人生价值可
能因此而比别人更加厚重。其二，

社会上有对你心存感激的人。 能
够赢得别人真诚的感激、感谢，对
自身而言， 是一种弥足珍贵的精
神滋养。其三，你对营造一个充满
友善、 关爱的社会在发挥着积极
的作用、付出着切实的努力。乐善
好施的人越来越多， 社会就会变
得越来越温暖。

别抱怨社会不够温暖，应当反
躬自省我为人间添加了几许热
量？！个体的力量虽然有限，但亿万
粒水珠汇聚起来就是江河湖海。让
我们以爱心人士为鉴， 乐于助人，

以一己绵薄之力，为人间添温暖。
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我市党政考察团到驻马店市参观学习

本报讯（记者吴菲）

9

月
2

日
下午， 市委书记王铁带领我市党政
考察团到驻马店市参观学习。 市领

导宋效忠、冯鸣、乔新江、高俊峰、方
波、尹保斌、李长根、曹新生、李水、

赵主明、曹茂明等参加考察。

驻马店市素有“豫州之腹地、天
下之最中”之称，全市辖

9

县
1

区，

总面积
1.5

万平方公里，人口
844

万

人。 近年来， 该市经济社会发展较
快，城乡面貌变化巨大。

当日下午， 在驻马店市市委书
记化有勋，市委副书记杨喜廷，市委
常委、 常务副市长陈义生， 市委常
委、市委秘书长武国定，市人大常委
会副主任乔登华的陪同下， 我市考
察团重点考察了驻马店市产业集聚
区和中心城区建设。

“全部工作以经济建设为中心，

经济建设以项目建设为重点， 项目
建设以工业项目为主导”，按照这种
思路，驻马店市强力招商引资，实施
项目带动，促进产业集聚，大上工业
项目，上大工业项目，产业发展形势
喜人。 目前，该市产业集聚区有工业
企业

62

家，限上工业
32

家，上半年
实现销售收入

155

亿元，税收
4.8

亿
元， 主要发展指标位居全省

180

个
产业集聚区的前

30

名。

考察中， 该市工业项目的规模
之大、 效益之好及欣欣向荣的发展
态势和文明开放的城市形象， 给我
市考察团留下深刻印象。

平煤蓝天中原甲醇厂、 河南顺
达化工科技有限公司、

60

万吨纯碱
化铵在建项目、 昊华骏化集团公司
不仅共同组成了一个巨大的化工产
业园， 而且形成了完整的化工产业
生产链条。 中集华骏车辆有限公司
和河南天方药业股份有限公司都是
同行业中的龙头企业，今年

1

月至
7

月份，分别实现销售收入
24.45

亿元
和

30

亿元。 华顺阳光新能源有限公
司生产基地位于装备产业集聚区，年
产

1000

万支全玻璃热管式真空太阳
能集热管和

50

万台经济型太阳能热
水器，是一个现代化的太阳能能源应
用及相关产品的生产基地。

令人叹服的是， 在上述“大块
头”企业中，除华顺阳光是招商项目
外，其余的全是驻马店市本土培育、

成长、壮大起来的知名企业。

考察中， 我市考察团还参观了
驻马店市行政新区及天中广场、会
展中心等重点城市建设项目。

“驻马店和信阳山相连、 水相
通、缘相近、人相亲。 信阳考察团来
到驻马店， 我们倍感亲切、 非常高
兴！ 近年来，以王铁书记为班长的信
阳市四大班子领导团结带领全市人
民，深入贯彻落实科学发展观，在推
动经济社会又好又快发展中取得显
著成绩，城市建设日新月异，人民群
众安居乐业， 信阳已成为豫南一颗
璀璨的明珠，充满了生机和活力，是
一座快速发展的魅力城市。 ”陪同考
察中，化有勋说。 他表示，驻马店和
信阳同属黄淮地区， 市情渊源相近
相通。 信阳市考察团这次莅临驻马
店市考察指导、传经送宝，给我们增
添了工作的动力，提供了难得的学习
机会。 我们将以此为契机，不断深化
两地之间的合作交流，（下转第二版）

在驻马店市市委书记化有勋（左二）等陪同下，我市党政考察团在华顺阳光新能源有限公司生产车间参观。

本报记者吴菲摄

□

刘正国

市

政

府

召

开

第

四

十

一

次

常

务

会

议

本报讯（记者胡瑜珊）昨日上午，市长
郭瑞民主持召开市政府第四十一次常务会
议。市委常委、常务副市长李广胜，市委常委、

宣传部部长、副市长张春香，副市长张继敬、

李长根、曹新生、李水、张明春，市长助理师
勇、王勇、尹建基、杨六栓，市政府秘书长刘世
华出席会议。市人大常委会副主任尹保斌、市
政协副主席赵主明、 市总工会主席陈民应邀
出席会议。

会议研究了全省推进城乡建设、 加快城
镇化进程工作电视电话会议精神贯彻意见。

会议指出，省委、省政府提出推进城乡建设、

加快城镇化进程的决策部署，抓住了“三化”

协调发展的关键， 这不仅是一项事关经济社
会发展全局的工作，更是保增长、保民生、保
稳定、保态势的迫切需要。 各级各部门要认真
学习郭庚茂省长的重要讲话精神和外地的先
进经验，在真正弄懂吃透的基础上，认真组织
研究《河南省人民政府关于推进城乡建设、加
快城镇化进程的指导意见（征求意见稿）》，并
结合本地本部门实际情况， 提出建设性的意
见，通过研究进一步明确工作方向；要科学谋
划，根据省里推进城镇化进程的目标和总体要
求，明确我市推进城镇化进程的目标，找准重
点，落实项目，细化政策，完善机制，制定出三
年行动计划；要强力推动，在推进城乡建设、加
快城镇化进程的过程中，抓好当前各项相关工
作，即抓紧申报新区、清查已经办理土地手续
却没有开工的项目、加快完成好今年列入“双
十工程”的城市建设任务、抓好招商引资工作
特别是产业集聚区建设、抓紧完成各项规划。

会议研究了全省大招商工作点评会议精
神的贯彻意见。 会议指出，今年以来，我市大
招商活动取得了显著成绩， 对我市保持经济
又好又快增长起到了重要作用。 各级各部门
要进一步提高认识， 把思想和行动统一到贯
彻落实省委、省政府的决策部署上来，把“一
举应多变、掌握主动权”的全局战略举措落到
实处， 一方面继续保持招商引资工作的良好
态势，一方面巩固招商引资的成果，抓好项目
的落地、开工、建设和投产。

为全面贯彻落实全省大招商工作点评会
议精神，会议强调，一要选择好。 依托产业基
础、资源禀赋和区位优势，明确各产业集聚区
的产业发展方向，围绕不同的发展定位，选好
招商对象，明确主攻目标，选择一个与本地产
业关联度高、 优势互补效应强的地区开展集
中招商、集群招商和专题招商。 二要参与好。

按照“三突出”、“三为主”、“三重点”、“三为
先”、“三级抓”的工作要求，重点组织参加好国家和我省举办的
洽谈会、博览会、交易会等大招商活动。三要组织好。在参加国家
和我省举办的大招商活动的同时，统筹组织、合理安排好市委、

市政府举办的各项招商引资活动，以增强招商活动的实效。四要
衔接好。从项目谋划到外出招商到落地建设，各级各相关部门要
做好衔接和配合，各尽其职，紧抓不放，齐心协力，（下转第二版）

市政府召开第八次全体会议

本报讯（记者胡瑜珊）昨日下午，市
政府召开第八次全体会议， 主要任务是全
面贯彻省政府第五次全会精神， 认真落实
“三具两基一抓手”和“两转两提”要求，分
析形势，明确任务，确保市委、市政府确定
的各项目标顺利实现。 市长郭瑞民强调，实
现今年及“十一五”总体目标，任务艰巨、责
任重大。 各级各部门要肯定成绩、 正视问
题，突出重点、强力推动，开阔眼界、提升水
平，为加强政府自身建设、推动科学发展、

促进社会和谐、 建设魅力信阳作出新的更
大的贡献。

市委常委、常务副市长李广胜主持会

议。 市委常委、宣传部部长、副市长张春
香，副市长张继敬、曹新生、李水、张明春，

市长助理师勇、王勇、尹建基、杨六栓，市
政府秘书长刘世华出席会议。 市人大常委
会副主任朱继先、市政协副主席赵主明应
邀与会。

郭瑞民说，今年以来，按照省委、省政
府和市委的要求，我们一手抓经济社会发
展，一手抓政府自身建设，以“两转两提”

为主要内容的服务型政府建设取得了新
的成效， 特别是服务意识有了新增强、破
解难题有了新成效、 工作作风有了新转
变、政府效能有了新提升，为保持全市经

济社会平稳较快发展提供了重要保障。 上
半年，全市生产总值完成

478.7

亿元，增长
11.5%

； 城镇居民可支配收入
6959

元，农
民人均现金收入

2417

元，分别增长
8.6%

和
10.7%

。

1

月至
7

月份，全市规模以上工
业增加值增长

23.4%

，城镇固定资产投资
增长

19.2%

，地方财政一般预算收入增长
29.2%

，社会消费品零售总额增长
18.7%

。

这些成绩的取得，是省委、省政府和市委
正确领导的结果，是政府各级各部门齐心
协力、扎实工作的结果，我代表市政府表
示衷心的感谢。

（下转第二版）


